
新学期がスタート！！ 
９月２日（月）新学期が始まり

ました。多くの児童の元気そうな

顔を見て、教職員一同新たな気持

ちでスタートいたしました。私の

夏休みの思い出は、大きく２つあ

ります。１つは、パリオリンピッ

クです。日本代表選手をはじめ、各国選手の熱戦に感動しま

した。今度は、パラリンピックにも注目です。 

もう一つは、第１回のフィンランド訪問団です。児童・生

徒10名と先生方で、大変貴重な体験ができました。皆さんも

夏休み、感動したことや家族や友だちと様々な体

験をしたことでしょう。 

２学期は、学校でも修学旅行などの宿泊行事や、

教育実習、公開授業研究など盛りだくさんな時期と

なります。しかし、落ち着いてしっかり学習に取

り組める時期でもあります。保護者の皆様にもご協力を頂き

ながら、子どもたちにとって有意義な２学期にしてまいりた

いと考えております。ご協力よろしくお願い申し上げます。 

子どもの安全・健康を守るために 
台風が全国に記録的な大雨と被害をもたらし通り過ぎて

いきました。これからも暑い毎日が続くことと思

います。カーニバルの練習が無くなり、かなり負

担は減るかもしれませんが、まだまだ熱中症対策

が欠かせません。新型コロナウィルスも、全国的

には再び増加傾向にあると言われており、今後の

状況に注意する必要があります。ご家庭とも協力して子ども

の体調の変化に十分注意をしたいと思います。 

さらに２学期は友達とのトラブルや悩みを持つ子どもたち

も増加する傾向があります。子どもたちは真面目なので、つ

い頑張りすぎたり、無理をしたりしてしまいます。 

教職員はしっかりと子どもの様子を見て、変化を見逃さず

対応するように心がけることを確認しています。しかし十分

目が行き届かないところも多々ありますので、もし何か気に

なる事がありましたら、遠慮なくご連絡ご相談ください。 

２学期も子どもの健全な成長のために、教

職員と保護者の皆様との連携・協力を一層充

実していきたいと考えておりますので、よろ

しくお願いいたします。 

広がる国際交流 

 ２学期も留学生による教育実習やJICAの事業によるカンボ

ジア国立教員養成大学附属学校の先生方の来校（10月）は３

年連続となります。さらに児童同士のオンライン英語交流（4

年生）も計画されています。 

その調整もあって、８月４日～８日まで、南屋副校長、羽

子岡４年学年主任、辻本先生の３人の先生方が、JICA事業を

担当する神戸国際交流センター（KICC）の方と共にカンボジ

アのコンポントム州を訪問してまいりました。その内容は次

号でお知らせします。 

４年生は、カンボジアの子どもたちと「へちま」を育てる

ことを通して、SDGSについて考える取組を始めています。 

児童・生徒がフィンランドを訪問しました 

昨年度、大学が協定を

結んだフィンランドポ

ルヴォー市との交流と

して、８月 21 日（水）

～26 日（月）まで，教員

5名と児童生徒10名がフ

ィンランドを訪問しま

した。 

８月 22 日（木）～23 日（金）のポ

ルヴォー市滞在時には、小学生はケヴ

ェットクンプ小学校で、中学生はアル

バートエーデルフェルト中学校で

様々な授業体験や小中合同で生徒会

による文化紹介交流会が行われまし

た。教員はポルヴォー市教育委員会

や先生方とフィンランドの教育制度

や学校運営、学校評価、特別支援教

育等についての意見交換をしました。  

また、6 軒のホームステイ家族と一

緒にポルヴォー市主催の夕食会（含）

等短い訪問でしたが、様々な体験ができ素晴らしい訪問とな

りました。 

24 日（土）～25 日（日）のヘルシンキでは、トラムで市内

見学、世界遺産であるスオメンリンナ要塞やヘルシンキ大聖

堂、「世界一の公共図書館」に輝いたヘルシンキ市立図書館（オ

ーディ）等を見学しました。 

子どもたちにとって、単に海外生活を経験するだけではな

く、英語を使い積極的に子ども同士でコミュニケーションを

取ったり、学校で様々な授業を体験したりすることができま

した。互いにすぐに打ち解けて楽しく一緒に遊ぶこともでき、

一番楽しかったのはという質問に、中学生が「学校での体験

授業や一緒に遊んだこと」と答えました。大変貴重な訪問と

なりました。 

１学期の思い出 

１学期の終業式で発表した児童作文を紹介します。皆さん

しっかりと1学期の自らの成長を振り返り、子どもたちもしっ

かり聞きました。２学期も思い出をたくさん作りましょう。 

※児童が書いた仮名は一部漢字に修正しています。 

1年 〇〇〇〇（HPでは児童氏名を掲載しておりません） 

この１学期で心にのこったことが、ふたつあります。ひと

つめは、スポーツフェスティバルです。みんながおうえんし

てくれてうれしかったです。大玉ころがしでは、まえが見え

なくて不安でした。けれど、みんないっしょだから、がんば

ってできました。そして優勝できてとてもうれしかったです。   

ふたつめは入学式です。入学式では、「小学校はどんなと

ころなんだろう」と、不安でした。でも、６年生のおかげで、

とても楽しそうだと思いました。やさしい６年生がたくさん

いて、だから不安がなくなって、ぼく

は、学校が楽しくなりました。 

この附属小学校に、入学できてよか

ったです。２学期も、楽しくべんきょ

うをがんばって、きゅうしょくもたく

さん食べて、がんばっていきたいです。 

２年 〇〇〇〇 

私は、毎日ミニトマトの水やりをしていました。そして、

ミニトマトは、すごく大きくなりました。うれしかったです。

でも、大きくなるだけじゃなくて、トマトの色も、赤色にも

なったのですごいと思いました。それと、トマトのかずも13

こになりました。さいしょとかは、1つ2つ3つしか、実がなか
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ったけれど、毎日いっしょうけんめい水やりをしたからだと

思います。カラスから守るためのロボットもつくりました。

カラスの苦手なものをしらべて、

DVDを使ったロボットをつくりまし

た。また、野菜とか、果物も、育て

てみたいです。 

３年 〇〇〇〇 

私が、１学期の中で１番心にのこ

った思い出は、スポーツフェスティバルです。なぜかと言う

と、自分でも、本当によくがんばったと言えるからです。ど

のきょうぎも力いっぱいがんばりました。大玉ころがしでは、

ほかの色組にぬかれそうになりましたが、練習の時以上に、

みんなで声をかけ合いました。自分の出番以外の時も、応援

をがんばったこともよくおぼえています。マスゲームも心に

のこっています。１，２年生の頃は隊形移動を全部おぼえら

れず、自分の中でうまくおどることができませんでした。し

かし、今年のマスゲームは、自信を持っておどることができ

ました。きんちょうもあまりせずに、楽しく体を大きく動か

すことができたので、心にのこりました。 

学年リレーもとっても心にのこっています。体育のリレー

学習の時から、いつも本番のつもりで取り組みました。そし

て、本番の日、心の中で、「ぜったいに勝つ！ぜったいに勝

つ！」と、何度も自分に言い聞かせていました。みんな自分

の力を出し切って、体育の学習の時よりも、「はやくなった！」

と実感できたリレーになりました。そして青組が優勝したこ

とは、とても大きな思い出になっています。６年生が練習の

時から、「しゅうごうを早くしよう」と何度も声をかけてい

ました。そのことが、青組の団結につながって優勝できたと

思っています。１年生や２年生の時は優勝できていなかった

ので、初めて優勝できて、心の中で思わず「やった！」とさ

けびました。来年は今年よりも、さらに団結できたらいいな

と思いました。 

４年 〇〇〇〇 

わたしが４年生になったばっかりの時、新しい友達ができ

るか、クラスになじめるか不安でした。そして、どんなクラ

スなのかドキドキしていました。初めはちゃんと話せるのか

仲よくできるか心配でしたが、だんだんクラスになじんでき

て、不安もなくなって、楽しい学校生活が送れるようになり

ました。 

そして、私には、思い出が２つあります。１つ目は、スポ

ーツフェスティバルです。スポーツフェスティバルでは、玉

入れとリレーが心にのこりました。玉入れでは、ほかの組よ

り多く入るか入らないのか、わくわく感とドキドキ感があふ

れてきて、楽しかったです。リレーでは、自分が走る前に他

の走っている人をおうえんしているときは、抜かされるか抜

かされないかドキドキしながらおうえんして見ていました。

自分にバトンが渡されるときに、落とさないかその時に抜か

れないか心配でしたが、無事にきれいにバトンパスができた

ので、うれしかったです。２つ目は水泳の授業です。水泳の

授業では、私のできない前回りがありましたが、友達が回る

のを手伝ってくれたおかげで、無事に回ることができたので

うれしかったです。その友達は私よりも泳ぐのがとても速か

ったけれど、ちゃんと私が来るのを待っていてくれて嬉しか

ったです。私はこれから友達の仲がもっと深まればいいなと

思っています。 

５年 〇〇〇〇 

ぼくの思い出は２つあります。１つ目はマスゲームです。

ぼくは、サビの部分を担当したのですが、サビと踊りをうま

く合わせることが難しく、苦戦していました。サビの最後の

部分を考える時、先生と一緒に作ったら、うまいこと合わせ

ることができました。おかげで、サビも大成功しました。な

ので、ぼくは、「やったー。うまいこといってよかったー。」

と思いました。マスゲームを教えるときは、うまいことを教

えきれませんでした。なぜかと言うと、動画を見せることが

中心で、詳しく振り付けを教えることができなかったからだ

と思います。これから何か教える時は、事前に「カニのよう

な動きをして…」のような動作の例えを考えておき、教える

ときにその例を言ったら、もっとみんながイメージしやすく

なり、踊りを覚えやすくなるのかなと思いました。この学習

でぼくは、何かを作る方法、何かの伝え方、教え方を学びま

した。 

２つ目は仲良し遠足です。僕ら５年生は３年生と一緒にバ

ンドー神戸青少年科学館に行きました。科学館では、神戸の

科学と技術などのコーナーに行きました。科学館に行った時、

事前に調べておいたコーナー、遊び方、楽しみ方を調べてお

いたので、うまいこと３年生と楽しめました。僕は、この仲

良し遠足で他の学年との触れ合い方、予定の立て方を学びま

した。１学期では、伝え方、教え方、他学年との関わり方な

どいろいろなことを学びました。これらの学んだことを、２

学期、３学期、自然学校、これからの生活などに生かしたい

なと思いました。 

６年 〇〇〇〇 

私は１学期に楽しかった思い出は、

大きく分けて２つです。１つ目は、

うれしのスポーツフェスティバルで

す。スポーツフェスティバルまでに、

みんなで目標を決めて、うれスポや、ふだんの生活など何事

にも全力で、本気で取り組んできました。本番には、全体に

聞こえるような声の大きさで声かけをしたり、１年生を誘導

して、自分なりに工夫をして青組をまとめられるように、最

高のスポーツフェスティバルにできるように、みんなで協力

しました。黄組はリレーがすごく早くてすごいな、と思った

し赤組は綱引きが強くて、本当に青組が勝てるのか心配でし

た。でも、黄組、赤組にギリギリで優勝することができて、

泣きそうになりました。これまでみんなで、本気で取り組も

う、最高のスポーツフェスティバルにしようと全力で何事に

も挑戦していたので、みんなで本気で取り組んできた分が、

青組の優勝につながったのでよかったです。２つ目は、みん

なで中村先生の話やトークテーマを決めて、６年３組のみん

なで話を進めるフリートークなどをしたことです。１週間の

終わりで疲れているときに、フリートークや、中村先生の娘

さんの話をすると、すごく楽しいし、元気になります。こう

やって何気ない世間話や、お休みの日の話など、授業からは

なれて、みんなの好きなもの「たけのこの里か、きのこの山

か、どっちか」など、私はこうやってみんなの会話を聞いた

り、笑ったりすることが大好きです。また、２学期でもみん

なで何でもない話で笑い合いたいです。 

今後の主な行事予定 
 
 
 
 
 
 

９月  今月から学校だよりのオンライン配信を試行しています。 

     児童とも共有いただけるとありがたいです。 

５日（木）月曜校時 
10 日（火）６年生卒業アルバム撮影、PTA 本部役員会（19:00） 
14 日（土）PTA 運営委員会（10:00～） 
17 日（火）参観授業（５校時） 14:25 下校 
     ４年生林間学校保護者説明会（14:30～15:15） 
23 日（月）～25 日（水）６年生修学旅行 
26 日（木）６年生振替休業日 
27 日（金）月曜校時 
10 月 
10 月 １日（火） 全校朝会（8:40～8:50） 
10 月 ４日（金） 13:20 下校（授業実践交流会前日準備） 
10 月 ５日（土） 授業実践交流会 11:50 下校 
10 月 ７日（月） 振替休業日 実地教育Ｂ開始 


